

ÉDITO

Un carême à vivre

Le carême est un temps que nous voyons s'approcher, chaque année, avec un mélange d'appréhension et de désir. A la fois nous associons au carême ces idées d'effort, de jeûne, de conversion ainsi que cette thématique du « temps long » (40 jours c'est long)... que nous appréhendons, mais en même temps nous sentons que le carême peut se révéler un temps de grâce, de redécouverte de la prière, de recentrement sur l'essentiel, de changement de rythme... ce à quoi nous aspirons.

Oui mais ! Oui mais cela fait bientôt 1 an que nous vivons une sorte de carême prolongé avec un rythme de vie qui a été fortement bousculé, une mise à distance des uns par rapport aux autres, une prière qui s'est faite de plus en plus solitaire et un « temps long » qui ne se compte plus en jours mais en mois ! Bref, nous allons avoir du mal à entendre Jésus, dans l'évangile du mercredi des cendres, nous redire : « **Toi, quand tu pries, retire-toi dans ta pièce la plus retirée, ferme la porte et prie ton Père qui est présent dans le secret** » Mt 6,6.

Clairement, ce à quoi nous aspirons cette année ce n'est pas à nous retirer dans nos maisons ni à nous enfermer derrière nos portes mais bien à nous retrouver pour prier et célébrer ensemble !

Voilà c'est dit. Et maintenant, on fait quoi ? On va vivre ce carême ! Il prendra la forme qu'il prendra et nous choisirons chaque jour de le vivre du mieux possible en profitant des espaces qui nous seront laissés et en déployant notre créativité pour que, chacun des 3 points d'attention que le Christ nous propose, puisse nous conduire sur des chemins nouveaux :

- Nous pourrons **jeûner** de nourriture, bien sûr, mais peut-être aussi de ces journaux télévisés qui ont envahi notre quotidien, de ces réseaux sociaux que nous avons surexploités lors du carême-confinement de l'année dernière, de nos murmures contre le gouvernement, l'Église, la paroisse, les voisins, Dieu...
- Nous pourrons **prier** (et ça personne ne pourra jamais nous en empêcher) d'une manière renouvelée en choisissant de ne pas subir ce qui nous est imposé (couvre-feu ou confinement) mais de le choisir comme temps privilégié, libéré pour la prière personnelle.
- Nous pourrons **partager**, pas forcément en action, mais en parole en prenant le temps, chaque jour du carême, de téléphoner à quelqu'un d'isolé pour passer du temps avec lui, par exemple.

Frères et sœurs, Dieu n'est pas tributaire de cette pandémie... Il l'est de notre liberté ! « **A cause de leur manque de foi, Jésus ne fit pas beaucoup de miracles à cet endroit-là** » Mt13,58.

Seigneur fais grandir en nous la foi durant ce carême.

P. Maximilien

Ce mois-ci tous ensemble :

Vivre ce carême ensemble

ACCUEIL DE SAINT JOSEPH DANS NOTRE FOYER

Mode de fonctionnement de la chaîne de prière

Chaque semaine une famille accueille chez elle saint Joseph en se rassemblant à une heure choisie pour le prier chaque jour. Pour réaliser cette chaîne paroissiale, un tableau Doodle permet à chacun de s'inscrire pour la semaine de son choix. Ce tableau est accessible par internet depuis le SPI ([ICI](#)) ou sur le site de la paroisse.

La première étape est d'indiquer votre nom ET votre numéro de téléphone dans la case « nom », afin que nous puissions vous contacter si nécessaire. Puis, dans la liste, cochez le dimanche qui débutera la semaine choisie pour accueillir saint Joseph chez vous (chaque semaine est désignée par le dimanche qui la débute. Exemple : la date du dimanche 07 février correspond à la semaine du 07 au 14 février). Pour cela il est nécessaire de cliquer sur le petit carré positionné à la date dudit dimanche. Si cette date est libre, le carré apparaît vide. Votre clic fait alors apparaître une coche verte. Si la date est déjà prise, le carré apparaît grisé et vous ne pouvez effectuer de coche. Enfin, lorsque vous avez indiqué votre nom, votre numéro de téléphone, et coché le dimanche choisi, cliquez « envoyer » deux fois de suite. Et le Doodle vous répond avoir bien enregistré votre démarche.



Ainsi, chaque week-end, à Notre-Dame, à la messe de 11h (ou 11h30 selon l'évolution des contraintes sanitaires), une famille prendra le relais de prière en suite de la famille précédente. A l'issue de la célébration le prêtre appellera au pied de l'autel les deux familles, celle ayant accueilli la statue de saint Joseph chez elle la semaine précédente et celle prenant le relais pour la semaine suivante, afin qu'elles se transmettent la statue et le livret de prière l'accompagnant. Le prêtre remettra alors à la famille accueillante une « bougie neuvaine » qu'elle conservera au delà de sa semaine d'accueil.

Dans le cas où vous, ou l'un de vos proches, ne pouvez avoir accès au tableau Doodle, n'hésitez pas à vous adresser à l'accueil de la paroisse.

ATTENTION : *à la suite d'une fausse manœuvre les inscriptions sur le Doodle ont été bloquées quelques jours. L'incident étant corrigé, vous pouvez de nouveau vous inscrire pour accueillir saint Joseph dans votre foyer.*

Yves Le Blanc

SERVICE EVANGÉLIQUE DES MALADES

Pour tous ceux qui ont besoin d'un soutien spirituel pendant cette pandémie, le **dimanche 14 février à 16 h** à Notre-Dame aura lieu la **messe des malades**.

Au cours de cette messe sera donné le sacrement des malades à tous ceux qui sont en souffrance et qui s'y seront préparés. La préparation aura lieu le samedi 13 février à 16 h à Notre-Dame.

(Ceci, si le confinement nous le permet, bien sûr).

Anne-Marie Unterner

UN CARÊME À VIVRE : DEMANDEZ LE PROGRAMME

Mercredi des cendres :

Pour permettre à ceux qui travaillent de participer à la messe des cendres le 17 février, une messe sera célébrée à 7h00 du matin à Notre-Dame. Les autres pourront se répartir sur les messes de 10h00 à Coignières ou 11h00 à Notre-Dame.

Vendredis de carême :

Nous ne voulons pas perdre l'habitude de nous retrouver chaque vendredi de carême pour prier ensemble le chemin de croix. Nous ne pourrons pas nous retrouver à 20h30 comme d'habitude donc nous vous proposons de nous retrouver de 12h30 à 13h30 à l'église Notre-Dame. Cela permettra à ceux qui sont en télétravail de participer. Nous pourrons donc joindre le jeûne à la prière en remplaçant notre déjeûner par notre participation au chemin de croix.

Semaine pour Dieu :

Elle aura lieu du 7 au 13 mars. Vous trouverez tous les détails dans l'article ci-dessous.

SEMAINE POUR DIEU : « IL ÉTAIT UNE FOI... LA GENÈSE »

Tel est le thème de notre semaine.

Le **dimanche 7 mars**, premier jour de cette semaine pour Dieu, se déroulera à la salle Mère Térésa de Montfort-l'Amaury de 9h à 17h. Pour le bon déroulement de cette journée, les inscriptions seront nécessaires avant le 27 février (sur le site paroissial).

Du lundi au vendredi, enseignements et temps de prières à Notre-Dame à 15h30.

Dans la nuit du vendredi au samedi : adoration et confessions à Notre-Dame.

samedi 13 mars : 8h30 Laudes et 8h45 messe d'action de grâce.

Bon dimanche à tous.

Thierry et Anne Fanost

TABLE RONDE « LA VIE CONSACRÉE, UNE VIE EUCHARISTIQUE »

A la suite de la journée mondiale de la Vie consacrée le 2 février dernier, une table ronde est organisée le **dimanche 7 février à 17h**. Elle réunira Annick Andrier (vierge consacrée de notre paroisse), sœur Lydia Vauthier (Cénacle), sœur Jean Samuel (Sœurs apostoliques de saint Jean) avec Mgr Bruno Valentin et sera animée par le père Gaultier de Chaillé. A la question, « Qu'est-ce qui est essentiel dans nos vies ? », les consacrés pourront nous apporter leur témoignage et des réponses intéressantes. Ils nous diront tout particulièrement la place de l'Eucharistie dans une vie de consécration à Dieu. Cette table ronde sera diffusée **via Zoom** (merci de vous inscrire par mail pour recevoir le lien de connexion : communication@catholique78.fr).

Voir aussi le témoignage d'Annick :

Témoignage d'un confinement sans Eucharistie

[ICI](#).



N'OUBLIEZ PAS DE VOUS INSCRIRE POUR LE PATRONAGE !

A chacun son patronage ! Pour rappel, le patronage (centre de loisirs catholique) Saint Jean-Paul II organise deux semaines de patronage pendant les vacances d'hiver :



- pour les **6-13 ans, du lundi 15 au vendredi 19 février** à la Maison Jean-Paul II. Au programme jeux, déguisements, plongée dans l'univers médiéval, découverte de la vie de saint François d'Assise.

Toutes les informations sur le site de la paroisse, rubrique *Accompagnement dans la foi* ⇒ *Patronage* ⇒ *Centre de Loisirs 6-13 ans* (**ICI**).

- pour les **13-17 ans, du lundi 22 au vendredi 26 février** à la Maison Jean-Paul II : conception et réalisation d'un « Escape Game », temps de prière, temps pour travailler en groupe, sortie surprise, etc....

Toutes les informations sur le site de la paroisse, rubrique *Accompagnement dans la foi* ⇒ *Patronage* ⇒ *Centre de Loisirs 13-17 ans* (**ICI**).

VENEZ NOMBREUX !

Vous pouvez aussi contacter le responsable du patronage, Benoît de Nortbécourt disponible par mail (bliotdn@gmail.com) ou par téléphone au 06 25 55 67 83.

Benoît de Nortbécourt

LES PANIERS CONNECTÉS

Ce début d'année 2021 est encore un peu tourmenté, mais, malgré tout, la vie continue !

Ces derniers mois nous ont appris à nous servir quotidiennement de notre carte bancaire (CB) sans contact, l'Église aussi se modernise !

A partir du dimanche 14 février, nous expérimenterons pour 6 mois le « panier connecté » très simple d'emploi.

Une personne (ou 2) se tiendra à la sortie de l'église avec un **panier connecté** équipé d'un clavier sur lequel **vous pourrez choisir entre 4 montants** la somme que vous désirez donner à la quête :

2€ , 5€ , 10€ ou 20€

Puis vous passez votre CB sur l'écran et c'est terminé !!! Votre participation à la quête est enregistrée. C'est moderne, rapide et ne nécessite pas la recherche de monnaie.

BIEN SÛR,

- les paniers traditionnels restent à disposition à la sortie de l'église,
- vous pouvez toujours utiliser la quête monétique.

Ce nouveau procédé n'est qu'à l'essai !

Par mesure d'hygiène, un gel hydro-alcoolique sera à votre disposition à la sortie.

Nous vous remercions par avance de votre participation à cet essai et nous vous souhaitons à tous une bonne année sous le signe de saint JOSEPH « un cœur de père... »



Annick Kerep

LE PÈLERINAGE DE LOURDES 2021

3 bonnes raisons d'y aller :

- Ce sera le premier rassemblement paroissial depuis le début de cette crise et notre curé trépigne d'impatience à l'idée de retrouver sa paroisse pour un temps de prière, de louange, et d'adoration.
- Toutes les mesures sanitaires sont mises en place pour nous accueillir en sécurité à l'hôtel et partout dans Lourdes.
- Si les conditions sanitaires ne permettaient plus d'assurer le pèlerinage, vous seriez entièrement remboursés.

Quand : Du dimanche 25 avril au vendredi 30 avril.

ATTENTION : **date limite d'inscription le 21 février !**

Comment : Le voyage en bus est à privilégier, c'est le moyen le plus simple pour éviter les grands déplacements – le bus vient nous chercher sur la paroisse (lieu et heure encore à définir).

Combien : 427€ pour le voyage en bus – 562€ pour le voyage en train. Le prix comporte le transport, l'hôtel en pension complète et les diverses assurances.

Vous trouverez sur le site du diocèse ([ICI](#)) des informations complémentaires sur le pèlerinage ainsi que le lien pour vous inscrire. Les pèlerins de la paroisse seront regroupés dans le(s) bus et à l'hôtel.

Vous n'avez plus qu'à signer pour participer avec nous à cette belle aventure !

Si toutefois vous avez des questions ou si vous n'êtes pas encore convaincus, Sylviane et Valentin se tiennent à votre disposition pour en parler (06 89 24 36 53 ou pem78.events@gmail.com).

Sylviane Nicol-Frey

BRÈVES

Messe d'au revoir de Mgr Aumonier

célébrée le 24 janvier à la cathédrale de Versailles. Voir [ICI](#).

NB. La célébration commence au bout de 2'50" de vidéo.

Mouvement Chrétien des Retraités (M.C.R.)

Prochaine rencontre prévue salle Nazareth le jeudi 11 février à 14h30.

Thème: "**Dieu prend soin...**"

Jacques Riuné

Groupe de prière « Marthe Robin »

Le groupe de prière *pour les personnes en souffrance* s'appelle maintenant groupe de prière *Marthe Robin*. Il se réunit 2 fois par mois de 10h à 10h30, y compris pendant les petites vacances scolaires :

- le premier mardi du mois, à l'oratoire de Saint-Pierre,
- le troisième mardi du mois, à l'oratoire de la Maison Jean-Paul II.

Venez avec nous prier pour les personnes en souffrance de la paroisse ou de votre connaissance.

Marie-Christine Coponet et Pascale Mahé





Samedi 6 février

- 15h00 maison Jean Paul II, éveïl à la Foi.

Dimanche 7 février

- 16h30 Notre-Dame, messe d'aumônerie.
- 17h00 par Zoom, table ronde « La vie consacrée, une vie eucharistique » (voir article)

Mercredi 10 février

- 17h Notre-Dame, messe des enfants.

Jeu'di 11 février

- 14h30 Notre-Dame salle Nazareth, Mouvement Chrétien des Retraités (MCR).

Samedi 13 février

- 16h00 Notre-Dame, préparation pour recevoir le sacrement des malades.

Dimanche 14 février

- 16h00 Notre-Dame, messe des malades.

15 – 19 février

- maison Jean-Paul II, patronage pour les 6 – 13 ans.

Mardi 16 février

- 10h00 – 10h30 oratoire de Saint-Pierre, groupe de prière Marthe Robin (personnes en souffrance).

Mercredi 17 février

- 7h00 Notre-Dame, messe des Cendres.
- 10h00 Saint-Germain, messe des Cendres.
- 11h00 Notre-Dame, messe des Cendres.

Vendredi 19 février

- 12h30 Notre-Dame, chemin de croix.

Dimanche 21 février

- clôture des inscriptions pour le pèlerinage de Lourdes.

22 – 26 février

- maison Jean-Paul II, patronage pour les 13 – 17 ans.

Vendredi 26 février

- 12h30 Notre-Dame, chemin de croix.

Mardi 2 mars

- 10h00 – 10h30 oratoire de Saint-Pierre, groupe de prière Marthe Robin.

En raison des circonstances, certaines rencontres, réunions peuvent être annulées ou décalées.

HORAIRE DES MESSES PENDANT LES VACANCES D'HIVER

du samedi 13 février au dimanche 28 février

Messes du dimanche : à Notre-Dame, le 14 08h30, 10h00, 11h30, 16h00 (messe des malades)
le 21 10h00, 11h30
le 28 08h30, 10h00, 11h30

Messes en semaine :

les mardi 16 et 23 : 8h45 à Notre-Dame
le mercredi 17 : messes des cendres, voir ci-dessus dans l'agenda
le mercredi 24 : 8h45 à Notre-Dame (à confirmer)
les jeudi 18 et 25: 7h00, 8h45 à Notre-Dame, 10h00 à Coignièrès (presbytère)
les vendredi 19 et 26 : 8h45 à Notre-Dame.

Pas de permanence des prêtres et diacres pendant les vacances.

Générosité paroissiale

MERCI : pour votre participation à la quête dominicale qui n'a pas baissé en 2020 malgré les événements.

DÉFI DU MOIS : je donne à la quête même si je n'ai pas de monnaie (grâce au panier connecté).